

また、その夜、秋田の文化連盟の佐々木さんと言う人が、歓待してくれて、話では、武雄に持つて来た竿燈は、行政ではなく、募金をつのり苦心の末に実現したような話で、私は今でも感謝している。また、地区の区長さんに年賀状を出してもらつていたが、私が、次選挙で落選したので私が遠慮を。旧武雄市の時は、行政も一定の交流を続けていたが、新市になつて前市長が秋田戊辰戦争展の予算を、TAIZO展に差し変えたりの韓国との交流を平成の遣唐使などとして中国に切り變える等、独自性を打出す中で、秋田との交流も疎遠になる方だつた。そこで、先の花田様を中心とする、ロータリークラブの方が、民間交流を続けてもらっていた事が、今回の25年ぶりの来武につながる最大の功労者。また、秋田との関係を大切にする人は、図書館歴史資料館の蘭学

安全対策（警備・トイレ・テント）500万円、他イベント150万円、
広告費500万円、おまかせ支岡内容。以外と秋田
竿燈の出演料が少ないが、半分は、秋田市に負担していただいたから。
なお、全額が対象になるかわからないが、2／3の933万円は、
維新博事業から補助されるとの事で、武雄市にとつては、ありがたい。
今後は、お礼として交流事業を行なうとして、8月の竿燈に小学生各校2名の22人、10月の慰靈祭に大人20名を派遣する計画で、選ば実行委員会で決めるとの報告。
一方、私は今回、どうしてもH市長だと判つてびっくり、また佐々木さんの現在も聞いた。

なんと、その県議が現在の穂積が、現在どうされているか、訪問團の方にたずねようと思った。

市長の今年度の目玉政策で、高齢者や、75才以上の対象者の方は説明や通知がある。一般市民の方は、市が、3億円規模の単独事業を行う内容を知らない人も多い。
①おでかけ応援券
(タクシー券)
今年度75才以上になる高齢者全員の約8000人に、1万円のタクシーチケット(2百円のつづり)を配付する。使用は3年3月まで。
※市内のバスも使用できる。6月15日より市で配付で、8000万円。印刷・送付等が245万円。

②たつしやか商品券 同様に75歳以上の方に5000円で、7,500円分のプレミアム付商品券を2冊まで購入できる。使用は12月31日まで、市役所で購入する。5百円券つづりで、市内の専門店券3500円、大型店共通券4,000円分になつている。印刷・事務費860万円。

③元気なまちづくり交付金 市内の107区に、20万円を上限で、高齢者対象の事業や、公民館の改修やバリアフリー化に交付。

■以上の3事業で①タクシーチケット240万円+②商品券4860万円+③区の交付金2140万円の合計約1億5千万円の市の支出。

結局の所、2億2千万円の市の支
出と、高齢者の購入する商品代
金、8000万円との合計で3億
円。パッケージとなつていた。
私自身、この件の賛否は、判断
が、難しかつた。これまで、市の方
針は、出生祝金や、85才の高齢者
の祝金を廃止して來た。理由は
一時的な援助でなく、少子や高齢化
の問題は総合的な政策の中で
向上をはかる方針が理由。
私も、それに協力して來たが
今回、市費を使つた、一種の金券
配付で、これまでの方針から、は
しごをはずされた感もある。
ある女性の高齢者は、「選挙並
の票めあてのバラマキじやなう」と
と、「とか「電動自転車のこわね
たけん買いなおしに使われんね
急な話での受ける方も今から考
る状況。
ただ、市の財政に余裕があるの

方への、行政の平等性の確保は重要な問題と私も思う所。それに応する答えは、今後、実施後の反応を見て今後も続けるか決める旨の答弁。

しかし、ただで、金券もらつていやと言う人はいないと思う。やはり、行政としては、事業を進める前に、十分な公平性をもつて着手して欲しい。

また、高齢者の交通問題も、たとえば、山内町から市役所までタクシーで、3往復すれば、1円ぐらいかかり、普段の交通支援にならないと思う。みんなのハッピーライフ事業の当初の説明のとおり、車両ガソリン・保険料を市が負担して地域のボランティアで自主運行する形が、「一番支援になると思うし、一方、日輪荘や長寿園は、老朽化し、耐震もないと思われ建替えが必要と思う。

新幹線は やはりミニ でしょう！

新幹線はやはうまい——でじょう！

そこで、私自身でざつと計算して見た。元々、新幹線の線路は、国県の負担金で、鉄道運輸機構の所有で、JRが賃付料（リース料）を払つて運行するしくみ。
だから新幹線は、将来の賃付料の見込み30年分と国2／3、県1／3で負担する。ただ、賃付料の計算方法が売り上げ見込みなど諸状件があるとして公開されてないので、確定した金額が不明にして県が正式に計算に入れてなかつたのも一理ある。
ただ、市民の方に、より実体近く計算すると、「長崎—武雄温泉」間の賃付料は約2割（18.9%）なので佐賀県の実質負担は、2.25億円から、1.83億円に減る。

フル規格で、「武雄温泉—新鳥栖」間を整備すると、約6000億円とされ、「長崎—武雄温泉」間にほぼ同額なので、計算は意外と簡単で今の佐賀県の負担220億円と長崎県の負担分、670億円の合計の890億円程度となる。

結論は、「新鳥栖—長崎」間をフル規格で、整備すれば、長崎県の負担額は、49kmで670億円、佐賀県は、68kmで220億円。佐賀県は、68kmで220億円。54億円の1074億円のざつし倍近い負担になり、長崎と佐賀の費用対効果を考えると、あまりにもアンバランス。また、現特急などを廃止等考えればフリー化への同じ様な内容を、ミニ新幹線で

長崎→武雄	全体	佐賀県	長崎県
距離 駅	66km	17km 嬉野 武雄	49km 長崎 島早 大村
事業費	5000億円	408億円	1017億円
実質負担		225億円	559億円
JR賃料反映		(賃料を 引くと) 183億円	
上ぶれ増額	6200億円	① 220億円	670億円

(フル規格の場合) 全線			
武雄→新鳥栖	51km	51km	0km
事業費	6000億円	② 854億円	0円
①220億円+②854億円は 1,074億円	やはり長崎県 670億円に対し 負担大き!		

武雄市議会だより

<http://ei-8.info/>



武雄市議会議員
宮本栄八
TEL・FAX 23-0750
携帯090-5083-0793

H
30年1月4日(7)10月発行

合意の中心である県議会への強い動き掛けは無、ような状況。

【工事費上ぶれの増

【】
での工事費
材料費の高
000億円
作り出せば良く、その費用は、必ず
束を果せない国に多く出してもら
うよう求めて行くべきと考える。
一方、武雄市は、地元負担1／
3以上を負担するが、「まちなか
の活性化」を目的としたものであ
る。このため、市議会では、工事費
のうち、市負担額を減らす方針を取
り、市議会議員の間で、議論がな
れていた。

最近、長崎—武雄までの工事費が、耐震強化・人件費材料費の高騰で、当初の工事費5000億円が、1200億円増の6200億円になるとの発表がされた。この分を計算すると、佐賀県の実質負担は、220億円、長崎市は670億円になると思われる。

作り出せば良く、その費用は、約束を果せない国に多く出してもらうよう求めて行くべきと考える。一方、武雄市は、地元負担 $1/3$ の $1/10$ を負担するが、「長崎武雄温泉」間分としては、実質負担は3億円。

ただ、交付税が、その約半分ちゃんと来ているかは、検証できない。

